

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título	Tamaño	Valor Publicitario Estimado
03/04/2008	DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)	3	3	LIBERTAD Y DESARROLLO : 18 AÑOS EN LAS POLÍTICAS PÚBLICAS	19,0x19,4	\$2.391.823

la columna de...

Luis Larraín



Libertad y Desarrollo: 18 años en las políticas públicas

■ **LOS EXPERTOS** coinciden en que la calidad de las instituciones es un factor clave a la hora de explicar por qué algunos países progresan sistemáticamente mientras otros se estancan, o bien sufren importantes vaivenes en que a periodos de gran dinamismo le siguen agudas crisis. Chile se destaca en todos los rankings internacionales por su calificación en esta materia. Creemos que, sin pecar de falsa modestia, podemos incluir a Libertad y Desarrollo dentro de las instituciones que han colaborado a mejorar la calidad de las políticas públicas en Chile.

Hace 18 años a Hernán Büchi se le ocurrió que terminado el gobierno de Augusto Pinochet, muchas de las transformaciones positivas

Cumplida la mayoría de edad, esta institución que dirige Cristián Larroulet y cuyo Consejo es presidido por Carlos Cáceres, está presente en la discusión de las ideas y en la elaboración de políticas públicas en los más variados sectores. Los acuerdos en materia de reforma de la ley orgánica de Educación alcanzados el año pasado, o aquellos relativos a la puesta en práctica de una agenda corta contra la delincuencia tuvieron a esta institución como protagonista principal. Otros temas tan trascendentes como la Reforma Previsional o las deliberaciones del Consejo de Equidad nombrado por la Presidenta Bachelet han tenido una activa participación de Libertad y Desarrollo, destacando en

muy estrechamente con los parlamentarios de la alianza por Chile, Libertad y Desarrollo también ha tenido una colaboración activa frente a iniciativas de gobiernos de la Concertación que a nuestro juicio benefician al país. Fuimos entusiastas en apoyar las acciones tendientes a incrementar la apertura al comercio exterior: aplaudimos y alentamos a los ministros Foxley y Aninat cuando bajaron los aranceles y cuando firmaron tratados de libre comercio, práctica que continuó en los gobiernos de Lagos y Bachelet. Celebramos al Presidente Frei cuando contribuyó a mejorar la competencia en telecomunicaciones con la introducción de la telefonía móvil sobre una base competitiva y de libre mercado. Valoramos la Reforma Procesal Penal y también apoyamos sin reservas el impulso que le dio Ricardo Lagos a las concesiones de obras públicas. Más allá de eso, Libertad y Desarrollo siempre ha sido un interlocutor válido en materia técnica para el Poder ejecutivo, especialmente los ministros de Hacienda.

Los años que vienen, con elecciones por delante, y por lo tanto tentaciones populistas a la vuelta de la esquina, serán entonces claves en la labor de este centro de estudios. Para terminar, les doy un dato. Si alguien quiere seriamente encontrar ideas para superar el serio problema de la pérdida de la competitividad de la economía chilena, cuya expresión más gráfica es el valor del tipo de cambio, le recomiendo que lea con atención el libro "La Transformación Económica de Chile" de Hernán Büchi. La edición revisada de este libro, que originalmente fue escrito en 1993, será lanzada mañana. Ahí está todo lo que necesita Chile hoy.

Subdirector de L y D



Los años que vienen, con elecciones por delante, y por lo tanto tentaciones populistas a la vuelta de la esquina, serán entonces clave en la labor de este centro de estudios



que había experimentado la sociedad chilena en materia económica y de políticas sociales podían perderse si no se hacía una labor sistemática de defensa de las ideas de libre mercado que las sustentaban. Si uno miraba las declaraciones públicas de los líderes de la Concertación en esa época, o años antes cuando las reformas se implementaron, la verdad es que éste no era un temor que pudiera calificarse de injustificado o exagerado. Algunos de los economistas que luego condujeron el país con acierto desde el gobierno se opusieron tenazmente a reformas tan trascendentales como la apertura al comercio exterior o la reforma previsional.

esta tarea la economista Rosanna Costa. El desastre del Transantiago fue anticipado por nuestros análisis y permítanme aquí señalar que en estas mismas columnas hubo antes del fatídico 9 de febrero de 2007 varias críticas al plan mal diseñado por el gobierno de Lagos y peor implementado por el de Michelle Bachelet. Incluso una de esas columnas, que predecía el desastre una semana antes, fue ácidamente comentada por cuatro cartas al director el mismo día, honor que jamás había tenido este columnista.

Si bien la mayoría de las acciones de esta institución podrían calificarse dentro de la categoría de "control de daños", trabajando